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王 安 利 同 志 
在市政府系统人大代表建议政协委员提案 

交办会议上的讲话 
 

这次会议的主要任务是，总结去年市政府系统人大代表建议

和政协提案办理情况，安排部署今年办理工作。刚才，市人大应

德主任、市政协铁军主席分别对办理工作提出了明确要求，请大

家认真贯彻落实。下面，我讲几点意见： 

一、客观评价去年建议提案办理工作 

2012年，市政府系统 54个单位共承办人大代表建议 217件、

占建议总数 96.9%，政协提案 291 件，占提案总数的 91.5%。交

办会后，大多单位落实责任、创新方法、及时办结。有些建议提

案的办理成效比较明显，解决了一些实际问题。比如，李辉忠、
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马英、侯小琳代表提出的《关于科学配置安康中心城市医疗资源

的建议》、《关于加快城区交通规划与综合改造，着力打造通畅安

康的建议》。这项工作受到市政府领导的高度重视，特别是时任

的郭青市长多次进行实地调研并召开会议，研究解决“新三难”

——住院难、行车难、上学难问题。截止 2012 年底，中心城区

医疗机构新增病床 1200 张，中小学扩班 21 个，在交通管理方面，

采取错时放学、限时通行、加强疏导、规范停车、增加安全设施

等措施，切实解决重点路段、重点时段通行保畅问题。通过多方

努力，“新三难”问题得到了改善和缓解。李康代表提出的《关

于力促重点产业项目达产达效的建议》，市政府把重点项目建设

纳入年度目标责任考核，实行重点项目市级领导联系督办及“一

个重点项目、一个责任部门、一名县级领导、一套工作班子”的

“四个一”包抓机制，在重点项目上实行“月上报、季通报、半

年督查、年度考核”的办法，强化督促检查，定期通报进度。先

后开展了“项目月”和重点项目建设巡查观摩活动,有力地推动

了重点项目建设。郭正平委员提出的《增加安康市财信担保公司

资本，增强融资担保能力的提案》。市政府将其纳入与市财政局

签订的《2012 年重点工作目标责任书》，通过积极努力，市财信

担保公司 2012 年新增注册资金 1.45 亿元，总数达到 3.45 亿元，

共发放担保贷款 13.6 亿元，担保业务覆盖十县区，为中小企业

发展提供了有效的融资担保服务。徐康委员提出的《关于出台安

康市扶持中小型劳动力密集型企业的实施意见的提案》，市财政
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局、工信局、发改委在广泛调研基础上，制定出台了《关于扶持

发展劳动密集型产业的意见》，从设立基金、财政贴息、项目扶

持、融资担保、税费优惠、用地保障、培训补助、社保补贴等八

个方面扶持发展劳动密集型产业。同时，市工信局、财政局还制

定了《安康市劳动密集型产业（中小企业）发展专项资金管理办

法》。2012 年，全市共新引进劳动密集型企业 35 户，扶持政策

正逐步兑现落实。 

尽管在两案办理方面取得了一些成绩，但在办理过程中，还

存在很多不足。一是个别承办单位过多强调客观原因，有畏难情

绪，总认为自己的本职工作量非常大，认为建议提案办理是额外

工作。二是少数部门敷衍应付。去年和人大领导到一个部门去，

本来是去落实一个提案办结，进行沟通、回复，但是由于具体的

工作人员不注意工作细节，装订的材料有错别字、掉页，引起了

代表的不满。这是对代表委员的不尊重，不重视。三是安排的多，

落实的不够，没有注意办理的时效性。这些问题务必引起大家的

高度重视，在今后的办理工作中切实加以解决。 

二、认真做好今年建议提案办理工作 

今年市政府共承办建议提案 494 件，其中建议 188 件，提案

306 件。办理好今年的建议提案，要做好以下几方面： 

第一，提高认识，高度重视。办理好建议和提案是对代表和

委员的基本尊重。在座的各位很多本身就是代表、委员，尊重代

表、委员，也是尊重自己。办好建议提案是我们联系群众，改进



 — 4 — 

工作的一个很好的渠道。首先，要从思想上端正认识，尊重代表

委员的建议和提案，不能认为这是一个一般的来信、来函，不能

认为这是额外工作。其次，领导要重视，只要领导重视，认识到

位了，相信就是有困难，一时办理不了，我们做好解释答复，代

表委员也会理解。我们在答复的过程中，为办理而办理，为答复

而答复，有的根本没有把代表委员的建议和提案的真实意图吃

透，仓促进行答复，甚至还有部门没有把建议和提案概念分清楚，

这就让代表委员很不满意。 

第二，严肃认真，落实责任。人大监督，是一种政治体制，

接受人大的监督是政府部门的法定职责。所以必须严肃认真对

待，要把办理工作当成一项政治任务。我们常说让人民满意，给

人民交一份满意的答卷，如果连建议提案的答复都不能让代表、

委员满意，就更谈不上让人民满意。我们各位部门的负责同志，

在人大任命前，都有铿锵有力的表态，要自觉接受人大监督，大

家要把表态落实到建议提案办理工作中去。各办理单位要明确责

任，落实分管领导，落实分管科室，明确时限要求。在办前,吃

透建议和提案的内容，在办理过程中，加强沟通，办后要征求意

见，加强评价和考核。还有就是创新办理，在办理过程中，我们

还应该把那些建议或者提案中没有提出来，但是需要我们解决的

问题，应在职责范围内给予解决。 

第三，加强督办，限时办结。市政府督查室要加大对建议提

案办理工作的督查力度。各承办单位要尽快落实承办领导和责任
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人。无论办理时限是 3个月或者 6 个月，各承办单位应早受理、

早办理，早办早主动，早解决早见效，不能非要等到 9月底才集

中时间办理。 

第四，提高办理质量，务求办理实效。说到底，代表、委员

满意不满意，就是要充分尊重建议和提案，跟代表、委员及时沟

通，关键要看代表、委员关注的事有没有改变？我们要把办理工

作的着力点放在办实事见实效上，务求办理的实效，这是问题的

关键。启方市长在市政府党组会上对建议和提案办理工作，提出

了具体要求，要求市政府各位领导领办一件建议和一件提案，市

政府督查室已经进行了分解，明确到了市政府各领导。希望相关

承办单位按照要求提高我们领办的层次，提高我们的办理质量。 

同志们，建议提案办理是一项长效的工作，我们要进一步加

大工作力度，提高办理工作质量。希望明年受到市人大、市政协

表彰的单位更多。确保市人大、市政协满意，确保人大代表、政

协委员满意，为代表、委员和群众交上一份满意的答卷。 
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